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2014 年浙江省高考将于 2 月 10 日开

始网上报名。凡报考普通高校，包括文

科、理科、艺术、体育、自主招生、三位一体

综合评价招生、运动训练专业、民族传统

体育专业单独招生、保送生等考生，均须

参加本次报名。记者了解到，2014 年，浙

江省高考报名条件与去年基本一致，但具

体办法略有变化。

2 月 10 日开始网上报名
高考报名第一阶段在 2 月 10 日至 28

日，考生可登录浙江省教育考试网(www.

zjzs.net)进行报名信息输入。另外，考生

还需在 3 月 3 日至 5 日持本人身份证、毕

业证等，到自己网报时选择的现场确认点

办理信息确认手续，否则网上报名信息无

效。

高职单考单招报名同步进行。已取

得职业技能证书(艺术类、其他类不作要

求)的各类中职或综合高中毕业生，可在

机械类、计算机类等 17 个报考类别中，选

择一个类别报考。

2014 年是我省实施异地高考政策第

二年。与本省籍考生一样，具备报名资格

的随迁子女，在完成网上报名后，现场确

认手续需统一在高中毕业前学籍所在地

办理。

类别影响填志愿和录取
今年继续实施新课改高考方案分类

考试。预计一周后，我省高考考试说明将

通过《浙江考试》期刊向社会公布。

符合报考条件的考生，在文科、理科、

艺术、体育四类中进行科类选择，然后结

合自身实际选报一个报考类别，也可兼报

两个以上类别。其中：文科、理科考生(含

艺术、体育类兼报文科或理科)报考类别

分为一类、二类、三类，分别对应文理科第

一批、第二批和第三批录取；仅报艺术或

体育但不兼报文科或理科者，可选二类；

只报专科者，可选三类。

取得高校自主招生、艺术特长生资格

和“三位一体”综合评价招生入围资格的

考生，须选报与入围学校录取批次相应的

类别，并可同时兼报其他类别。与往年不

同的是，考生在高考报名时未选报的类

别，2014 年规定“只能参加该类别所对应

批次征求志愿填报和录取”。

“三位一体”招生增加 50%
2014 年，浙江“三位一体”综合评价

招生改革试点扩大，共有 34 所高校参与

试点。“三位一体”是指建立学业水平测

试、综合素质评价和统一选拔考试三位一

体的多元化招生考试评价体系。

今年，我省“三位一体”综合评价招生

学校新增 13 所，分别为：浙江外国语学院、

绍兴文理学院、嘉兴学院、温州肯恩大学

(筹)、温州医科大学仁济学院、浙江中医药

大学滨江学院、中国计量学院现代科技学

院、杭州师范大学钱江学院、上海财经大学

浙江学院、浙江越秀外国语学院、同济大学

浙江学院、温州科技职业学院、绍兴职业技

术学院。加上此前试点的温州大学、温州

医学院、温大城市学院，今年我市共有 6 所

高校加入“三位一体”的行列。

另外，我省将有 30 所高职院校实行

自主招生，详情查询省教育考试网及相关

高校招生公告。与“三位一体”考生一样，

报考高职自主招生的考生，需在高考或高

职单考单招报名之后，再向有关高校继续

办理相关报名手续。

（据温州网）

昆鳌快速联系通道因拆迁受阻只能实

现半幅通车，引起了当地群众和网民的热

议。1 月 9 日，该县还组织一批市民监督团

成员到实地查看。

“这个位置很关键，不拆除的话，工程

根本无法继续。”“拆了对他们也是有好处

啊！”一些市民监督团成员认为，昆鳌快速

联系通道是该县新型城市化建设“两轴四

片”的重要战略性工程，拆迁户不应该为了

一己之利而不顾大局。

过往的一些驾驶员说，未拆除的房屋

遮挡转角视线，容易造成交通安全隐患，希

望早日实现双向通车，使来往昆鳌两地的

交通更便利。

许多网民针对此事在网络上纷纷发表

各自的看法。网友“乡村小生活”说，800

万元，在平阳县城可以买几套了，如果城南

不拆迁，80 万元都不值。网民“鳌城秋语”

认为，两间房子要价 800 万元，真是坐地起

价。

（温州网综合）

鳌江一座三层楼“钉”路中4年
拆迁户要价800万元

从平阳县城昆阳镇前往鳌江镇，有一条新
建的昆鳌快速联系通道，三间未拆除的房屋伫
立在左侧通道中间，显得格外触目。从鳌江开
往昆阳的车辆，必须从房屋前面借道缓慢绕
行。

位于这三间房屋中间的平鳌路85号，以及
北侧相隔数十米远的平鳌路37号房子，户主都
是邱招光。有消息称，这两处房屋在 2012 年 3
月已签订拆迁协议，但邱招光的两个儿子提出
异议，要价 800 万元，导致拆迁受阻，昆鳌快速
联系通道至今只能实现半幅通车。

邱招光的两个儿子要价 800 万元是否属
实？他们的依据是什么？是否符合现行的拆迁
补偿政策？当地有关部门在政策处理过程中是
否有失公允？近日，记者对此进行了调查。

谈了 4 年，无法达成拆迁共识

邱招光今年 76 岁，原先在平阳县昆阳

镇城南办了一家塑编厂，给 3 个儿子各盖

了一间房子。2009 年 10 月，该县启动昆

阳镇城南改造工程和昆鳌快速联系通道工

程建设，他的厂房和住宅均面临拆迁。

昆鳌快速联系通道工程是市重点建设

项目，工程呈南北走向，起于昆宋大道，跨

塘河平宋段，经水阁自然村，穿凤凰山隧

道，过平塔村，止于平阳看守所东侧，与已

建的昆鳌大道相接。

公开资料显示，昆鳌快速联系通道全

长 4.9 公里，概算总投资 5.7 亿多元，道路采

用城市主干道标准，设计速度每小时 60 公

里，双向六车道。该工程建成后，将大大缩

短昆阳、鳌江两镇的时空距离。

据昆阳中心城区管委会工作人员介

绍，该工程拆迁协议签订时间始于 2009 年

3 月，邱招光直到 2011 年 5 月 31 日才与管

委会达成拆迁意向，属于最后一批最后一

个拆迁户。

但这两处房屋的实际居住人、邱招光

的两个儿子对拆迁补偿意向提出异议。后

来经过多次协商，双方于 2012 年 3 月 24 日

签订拆迁协议。

截至 2012 年 10 月，昆阳镇城南片拆

迁工作接近尾声，共拆迁民房 800 余间 9.2

万平方米，厂房 74 家 11.2 万平方米。就在

工程即将顺利推进之际，邱招光的两个儿

子又对拆迁补偿协议提出异议。

“我们先后谈了 4 年，最终仍无法达成

共 识 ，对 方 提 出 2 处 房 屋 要 补 偿 800 万

元。”昆阳中心城区管委会党委副书记章步

胜说，这远远超出了政策处理补偿范围。

两处房屋，目前市场价约 308 万元

昆鳌快速联系通道于 2010 年 6 月开

工，原定 2012 年下半年建成通车。由于平

鳌路 37 号和平鳌路 85 号尚未拆迁，工程至

今无法竣工。

其中，平鳌路 85 号是一间 3 层楼老房

子，平鳌路 37 号是一间 4 层楼老房子，产权

登记人都是邱招光，实际居住人分别是他

的二儿子和小儿子。

章步胜说，这两处房子建筑面积共 380

平方米，按目前市场最高价每平方米6000元

计算，总市值228万元，再加上补偿的两间店

面(每间店面市场价 40 万元)总市值 308 万

元，但老人的两个儿子要价800万元。

“他们要价 800 万元，依据是什么呢？”

记者问。

章步胜说，平鳌路 85 号是上世纪 80 年

代末以厂房名义建造的，按规定不能以民

房拆迁标准予以补偿，但邱家不同意，要求

提高补偿标准。此外，对方还表示这几年

租住在外面开销很大，这笔账也要算。

“在城南片未改造之前，这两间老房子

合计不到 50 万元。”章步胜说，4 年来，他与

拆迁办工作人员经过多次走访，并通过社

会各界人士与他们沟通，但都没有谈拢，当

事人还多次阻挠工程施工。

未拆除的房屋犹如一座孤岛，立于昆

鳌快速联系通道和昆鳌大道的连接处。屋

后的安置房建设也受其影响而不能顺利开

展，致使众多拆迁户只能长期辗转租房。

“在政策范围内，凡是不违反原则的，

我们都已经满足其要求，可以说仁至义

尽。”章步胜表示，房子一日不拆，工程就无

法竣工，这是一场关乎公共利益的拉锯战。

主要分歧：按厂房安置还是民房安置？

邱招光说，管委会按厂房的补偿标准

安置他的房屋，而不是按民房，他家因此少

了 300 平方米的补偿面积和 1 间店面。另

外，根据当时的拆迁协议，二儿子跟其他两

个兄弟相比，少了 20 平方米补偿面积，二

儿子因此责怪他分配不均。

记者向他转述了相关拆迁政策，平鳌

路 85 号当时是以厂房名义建造的，按规定

不能享受民房拆迁补偿标准。邱招光表

示，当时个人建房很难审批，就按厂房名义

申请，但不管怎么样，管委会应该把这些事

情向他两个儿子说清楚，而不是动不动就

告上法庭。

采访中，老人多次表示，城南改造后发

生了很大变化，这是好事，他支持政府拆迁

工作。如果当时管委会不撤诉，事情或许

已经解决，现在弄得他家父子不往来、房子

拆不掉，管委会也有责任。

上周，平阳县有关媒体以及网络报道

了“两间房子要价 800 万元”之事，邱招光

表示已看到报道，称儿子没有跟他沟通过，

他不便表态。

记者辗转联系上邱招光的二儿子邱朝

满，试图了解其内心想法和诉求，对方不愿

接受采访，称“想拆就拆吧”，随后挂了电

话。

如今，施工方已经在邱家尚未拆迁的

房子前设立了防护栏，房子由于停电停水

早已腾空。有群众对此表示不解，既然双

方已经签订协议，房屋又腾空了，有关部门

为什么不予以拆迁呢？

章步胜解释，当事人虽然已经主动腾

空房子，但对拆迁协议不同意就不能强拆，

管委会只能继续做其思想工作，直到其点

头为止。

不过，当地有关部门表示，若当事人一

再阻挠全县重大民生工程的开展，将以强

硬的态度，通过法律途径解决此事，绝不姑

息。

“虽然补偿不合理，但我也支持拆迁，

有些事情政府没处理好。”邱招光提起拆迁

的事情，向记者滔滔不绝谈了近两个小时。

他说，昆阳中心城区管委会先后跟他

签订了两次拆迁协议，两个儿子不同意拆

迁补偿条件，但管委会却两次把他告上法

庭。第一次庭外调解不成功，第二次管委

会临时撤诉，事情一直拖而未决。

网民评论：真是坐地起价

高考 2 月 10 日起报名

温州6 所高校
试点“三位一体”


